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Наказание за парковку  

Законодательная Дума Томской области 9.01.2019 

        С 9 января 2019 года в Томской области запрещается размещать 

транспортные средств на газонах, детских и спортивных площадках. 

Нарушителям грозят денежные штрафы. Максимальная сумма наказания для 

граждан составит 2 000 рублей, до 10 000 рублей придется заплатить 

должностным лицам и до 30 000 – юридическим. 

         Депутат областного парламента Владимир Резников считает, что 

нарушитель, который один раз получит штраф, второй раз вряд ли оставит 

свое транспортное средство на газоне или на детской площадке. 

       В ходе работы у ряда депутатов оставались сомнения, связанные со 

статусом дворовых территорий, которые принадлежат многоквартирным 

домам (МКД). Для их решения потребовалось внести ряд поправок, заменить 

предложенные формулировки на более простые и понятные термины. В 

итоговом варианте парламентская рабочая группа, объединившая 

представителей всех заинтересованных сторон (администрация Томской 

области, Совет муниципальных образований Томской области, прокуратура, 

эксперты в области юридического права), дополнила региональный КоАП 

отдельной статьей "Размещение транспортного средства на территории, 

занятой газоном, цветником, детской, спортивной площадкой", подготовила 

законопроект ко второму чтению, где он был принят. 

 

Обращения граждан – важный ориентир в деятельности парламента  

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 10.01.2019 

        Работа с обращениями граждан для депутатов ямальского парламента 

является одним из приоритетных направлений в реализации своих 

полномочий. Парламентарии в формате личных встреч и скайп-приемов 

регулярно проводили приемы граждан в избирательных округах автономного 

округа. Всего за 2018 год поступило 1316 обращений.  

        Ямальцы активно пользовались сетевыми технологиями, так в сравнении 

с 2017 годом выросло число интернет-обращений с 194 до 230, в том числе 

обращений, поступивших через онлайн-приѐмную официального сайта 

окружного парламента. По-прежнему, на первом месте количество 



заявлений, связанных с реализацией жилищных прав, – это 510 обращений. 

Многие вопросы были решены по существу, по многим даны разъяснения. 

Так, на тематических приемах и встречах с населением депутаты подробно 

разъясняли порядок обеспечения жильѐм, как улучшить жилищные условия, 

какие социальные гарантии существуют в этой сфере. Актуальными у 

населения также остаются вопросы социального обеспечения, занятости, 

здравоохранения, образования. 

         «Для депутатского корпуса каждое обращение гражданина, коллектива 

или представителей организаций, общественных объединений – важный 

ориентир в деятельности парламента. Благодаря предложениям ямальцев 

сформирована не одна законодательная инициатива, связанная с поправками 

в законы федерального уровня», – отметил председатель Законодательного 

Собрания автономного округа Сергей Ямкин.  

 

Спикер рассказал об актуальных законодательных инициативах   

Московская городская Дума 10.01.2019 

        Председатель Московской городской Думы Алексей Шапошников 

рассказал о планах работы столичного парламента на 2019 год и актуальных 

законодательных инициативах Мосгордумы. В частности, он отметил, что 

столичный парламент продолжит работу над внесенным в Государственную 

Думу проектом федерального закона, предусматривающим усиление 

уголовной ответственности за посредничество в незаконной миграции. Речь 

идет о пособничестве в незаконном получении документов, которые 

необходимы для въезда, пребывания иностранных граждан или лиц без 

гражданства на территории Российской Федерации или их транзитного 

проезда через территорию нашей страны.  

        Другая федеральная инициатива касается ответственности за «зацепинг» 

и предусматривает внесение изменений в Кодекс об административных 

правонарушениях Российской Федерации. Законопроект Мосгордума 

дорабатывает совместно с Государственной Думой. В проекте закона 

предлагается повысить ответственность за «зацепинг» на железнодорожном 

транспорте, а также установить ответственность на наземном транспорте и 

метрополитене. 

        Также в планах – подготовить проект федерального закона, в котором 

будет прописана норма о проведении исследований, выявляющих факт 

употребления наркотических средств гражданами при их первоначальной 

постановке на воинский учет. 

         Готовы подготовить свои предложения по внесению изменений в 

Федеральный закон «Об основных гарантиях избирательных прав и права на 



участие в референдуме граждан Российской Федерации». Такое решение 

было принято на заседании совета законодателей Центрального 

федерального округа в декабре уходящего года. Изменения коснутся 

цифровизации избирательного процесса. 

 

Депутаты планируют исключить ссылку на ГОСТ из закона о 

«псевдобарах»  

Алтайское краевое Законодательное Собрание 10.01.2019 

        На январской сессии краевого парламента предлагается признать 

утратившим силу требование о соответствии ГОСТу в законе «О 

регулировании отдельных отношений в сфере розничной продажи 

алкогольной и спиртосодержащей продукции на территории Алтайского 

края».  Требование касается предприятий общественного питания. 

        «Полномочия субъектов РФ по регулированию торговли алкоголем 

были сокращены. Госдума приняла закон, который лишил регионы права 

устанавливать ограничения условий, мест, времени продажи алкогольной 

продукции предприятиями общепита. Прокуратура Алтайского края 

посчитала, что часть требований данной статьи краевого закона по 

отношению к предприятиям общественного питания является 

ограничивающей», –  объяснил председатель комитета по экономической 

политике, промышленности и предпринимательству Альберт Лунев.  

        Напомним, сейчас в Алтайском крае запрещена розничная торговля 

алкоголем с 21 часов до 9 часов. Рестораны, бары, кафе и буфеты отпускать 

алкоголь могут –  если они соответствуют ГОСТу на услуги общественного 

питания, имеют зал обслуживания посетителей и открывают спиртные 

напитки при покупке. Законом также оговаривается, что употребление 

приобретенной алкогольной продукции допускается только в месте покупки. 

Именно ссылка на ГОСТ и вызвала протест прокуратуры.  

        Поскольку проблема псевдобаров нуждалась в законодательном 

регулировании, параметры добросовестных предприятий общественного 

питания в краевом законе были изложены другим образом и приняты в 

январе 2018 года. По предложению Уполномоченного по правам человека, в 

законе также было закреплено требование о соответствии предприятий 

общепита, торгующих алкоголем, ГОСТ 30389-2013 «Услуги общественного 

питания. Предприятия общественного питания. Классификация и общие 

требования».  

        «Требование было направлено на то, чтобы в ночное время возможность 

продавать алкоголь была только у организаций, реально оказывающих 

услуги общественного питания. Соответствие ГОСТу является одним из 

критериев для проверяющих организаций. Он позволяют отличить 

добросовестное кафе от магазина, поставившего стол в углу только для того, 

чтобы торговать алкоголем по ночам. Однако прокуратура Алтайского края 



посчитала, что это является ограничением, поэтому в таком виде эту норму 

применять нельзя. Верховный суд в своем определении указал, что 

требование о соответствии ГОСТ является избыточным, поскольку такие 

критерии уже урегулированы федеральным законом. Поэтому мы предлагаем 

признать часть 2 статьи об особых требованиях к предприятиям общепита 

утратившей силу», – объяснил Альберт Лунев.  

        По словам председателя комитета, краевой парламент продолжит работу 

над поиском решения вопроса о псевдобарах.  «Проблема ночной торговли 

алкоголем – серая зона с точки зрения законодательства, сложно 

поддающаяся регулированию, и регионы используют различные способы 

решения этой задачи. Сейчас в Государственную Думу внесена 

законодательная инициатива Заксобрания Краснодарского края, 

направленная на принципиальное ограничение розничной продажи алкоголя 

в ночное время. Оно касается всех предприятиях общепита, расположенных в 

многоквартирных домах и пристроях к ним. Краевой парламент поддержал 

этот законопроект, и мы надеемся, что инициатива будет одобрена на 

федеральном уровне», – сказал Лунев.  

 

Андрей Хапочкин:  Курильские острова являются неотъемлемой частью 

России   

Сахалинская областная Дума 11.01.2019 

        Сахалинская областная Дума на протяжении многих лет занимает 

принципиальную позицию по вопросу территориальной целостности 

Российской Федерации: любые инициативы по заключению Мирного 

договора путем пересмотра позиции России по уже решенному вопросу о 

принадлежности островов Итуруп, Кунашир и Малой Курильской гряды 

представляют угрозу территориальной целостности нашей страны. 

        Спикер  регионального парламента Андрей Хапочкин неоднократно 

заявлял, что Курильские острова имеют стратегическое, оборонное и 

экономическое значение.    

       – За последнее время мы слышали очень большое количество разных 

рассуждений, политических домыслов о том, что зреет какая-то сепаратная 

сделка о передаче островов. Анализируя  высказывания российских 

руководителей по так называемому «курильскому вопросу», я могу  сказать, 

что  о какой бы то ни было передачи островов сегодня речь не идет, –  

подчеркнул Андрей Хапочкин. 

         В декабре 2018 года Сахалинская областная Дума направила в адрес 

министра иностранных дел России Сергея Лаврова обращение с просьбой 

разъяснить позицию по "курильскому вопросу". Над текстом обращения 

работали все фракции политических партий, представленных в островном 

парламенте, и обращение было единогласно поддержано всеми депутатами  

Сахалинской областной Думы. 



        Андрей Хапочкин особенно отметил, что благодаря жесткой позиции 

врио губернатора Валерия Лимаренко в министерство иностранных дел в 

Москве был вызван посол Японии. Представителю Токио указали, что 

последние высказывания японской стороны на тему Курильских островов 

вводят в заблуждение граждан обеих стран и искажают суть договоренностей 

лидеров России и Японии на основе Совместной декларации 1956 года. 

Кроме того, они могут быть расценены как нагнетание атмосферы вокруг 

заключения Мирного договора и попытка навязать России собственный 

сценарий урегулирования проблемы. 

         – Что же касается  Сахалинского  парламента, то мы выражаем  четкую 

и однозначную позицию – Курильские острова являются неотъемлемой 

частью   Сахалинской области, а значит  и  России в целом, – заявил Андрей 

Хапочкин. 

 

Реализация президентского указа находится на контроле у 

региональных законодателей    

Тюменская областная Дума 11.01.2019 

        Депутаты рассмотрели информацию правительства области о 

реализации майского указа президента «О национальных целях и 

стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 

года» в сфере социальной политики. Реализация нацпроектов в регионах 

России обретает форму региональных программ, которые призваны 

обеспечить достижение обозначенных президентом России целей развития 

страны к установленному сроку. 

        По информации областного правительства, в Тюменской области 

реализуется обширный комплекс социальных проектов. В частности: 

«Финансовая поддержка семей при рождении детей», «Старшее поколение», 

«Укрепление общественного здоровья», «Развитие первичной медико-

санитарной помощи», «Программа развития детского здравоохранения 

Тюменской области, включая создание современной инфраструктуры 

оказания медицинской помощи детям», «Цифровой контур 

здравоохранения», «Развитие экспорта медицинских услуг в Тюменской 

области» и другие. 

        Предоставленная региональным правительством информация о 

реализации в Тюменской области указа президента России свидетельствует о 

том, что по целому ряду направлений тюменцы целенаправленно работают 

уже не первый год. Например, согласно президентскому указу, к 2024 году 

необходимо обеспечить охват всех граждан профилактическими 

медицинскими осмотрами не реже одного раза в год. Масштабная 

диспансеризация в регионе проводится уже с 2013 года и с каждым годом 

процент охваченных жителей увеличивается.  



Парламентарий прокомментировал  предложение о запрете школьникам 

приносить еду из дома    

Волгоградская областная Дума 11.01.2019 

         По мнению председателя комитета Волгоградской областной Думы по 

образованию, науке, делам молодежи, физической культуре, спорту и 

туризму Николая Лукьяненко, этот пункт в новых правилах 

Роспотребнадзора в конечном счете реализован не будет.  

       Напомним, проект новых санитарных правил по организации питания 

детей был опубликован на федеральном портале проектов нормативных 

правовых актов. Помимо прочего, в нем говорится о недопустимости 

использования продуктов, принесенных в учебное заведение из дома. 

        – Давать ребенку с собой продукты дополнительно к питанию в школе 

или заменять рацион полностью – безусловное право родителей, которое 

никто не может у них отобрать, – подчеркнул Николай Лукьяненко. 

         Вероятно, таким способом Роспотребнадзор пытается оградить детей от 

инфицирования или отравления. Однако в реальности такой опасности нет, 

отмечает Николай Лукьяненко: «Случаев, когда дети пострадали от 

продуктов, принесенных в школу из дома, насколько я знаю, в 

Волгоградской области не зафиксировано. При этом новые правила 

затрагивают детей, которые по различным медицинским показаниям не 

имеют возможности питаться в школьной столовой. И, к сожалению, таких 

детей не так уж и мало. Еще один момент – как это можно 

проконтролировать? И что будет, если ребенок все-таки принесѐт питание из 

дома? Слишком много вопросов, на которые компетентные органы вряд ли 

смогут ответить». 

       При этом парламентарий заявил, что поддерживает остальные 

требования, которые учтены надзорным ведомством. Так, проект нового 

СанПиНа устанавливает правила, касающиеся маркировки продуктов, 

использования мебели и специальной посуды. Большое внимание уделено 

санитарному содержанию помещений, условиям доставки продуктов, а также 

определяется расширенное меню школьных столовых, которое должно 

учитывать все потребности подрастающего поколения.  
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